
 
 

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen                   München, 03.12.2021 
im Bezirksausschuss 18, Untergiesing-Harlaching 

 

Fraktionssprecher*innen: Dietlind Alber & Norbert Weigler |   E-Mail: 18-kontakt@ba.gruene-muenchen.de 

Antrag für die Sitzung des Bezirksausschusses 18 am 21. Dezember 2021: 
  

 Anhörung des BA 18 bei Radwegprojekten 
  
Der Bezirksausschuss BA18 möge beschließen: 
 
Die Landeshauptstadt München wird gebeten, zukünftig geplante Radwegprojekte 
bzw. -sanierungen in Untergiesing-Harlaching dem BA 18 vorab zur Anhörung 
vorzulegen. Im Rahmen solch geplanter Maßnahmen sollen mögliche 
Umgestaltungen, Entsiegelungen und Baumpflanzungen in enger Abstimmung mit 
den Referaten Bau, Stadtplanung und Mobilität und mit frühzeitiger Beteiligung des 
Bezirksausschusses geprüft werden. 
 
Begründung: 
Reine Sanierungen von Radwegen (neuer Teer) und Straßen ohne eine vorherige Prüfung 
der Umgestaltung des Straßenraums sind aufgrund des Radentscheids und der damit 
einhergehenden Neudefinition des öffentlichen Raumes sowie der Verkehrswende nicht 
mehr zeitgemäß. Im Rahmen solcher Maßnahmen sollten hier in Abstimmung mit den 
Bezirksausschüssen, ggf. auch mit vorheriger Bürgerbeteiligung, zukunftsweisende 
Gestaltungskonzepte erarbeitet werden. Dabei sind Umgestaltungen im Sinne eines 
übergreifenden Radnetzes und mögliche Verbreiterungen der Radwege konform zum 
Radentscheid vorzusehen.  
Die aktuell kurze Vorlaufzeit der Information über Sanierungen erlaubt dem BA keine 
fundierte Stellungnahme und keine Möglichkeit, alternative Vorschläge mit 
Bürgerbeteiligung einzubringen.  
Ein konkretes Beispiel ist die Sanierung des Radweges Hochleite südlich der Großhesseloher 
Brücke. Hier wäre eine Verbreiterung des Radwegs um 20-30 cm zumindest zu prüfen 
gewesen. Das Baureferat informierte den BA in einem Schreiben vom 8.10.2021, die 
Information des BA erfolgte in der Tagesordnung vom 5.11.2021. Zu dieser Zeit waren im 
südlichen Bereich die Arbeiten bereits abgeschlossen. Es handelt sich hier, wie auch im 
Schreiben des Baureferats erwähnt wird, um die Hauptradroute von Grünwald nach 
Unterföhring. 
 
   

 
 
 


